



CRÓNICA: OTRAS PROMESAS

'Ya se vendió el avión... Y no tenemos agua'

JORGE RICARDO / ENVIADO

OMITLÁN.- Mucho antes de irse a donde ya todos saben, el ex Presidente Andrés Manuel López Obrador les dio un consejo: "Tan luego se enteren que ya se vendió el avión presidencial, empiecen a pensar que pronto va a llegar el apoyo para que no padezcan por el agua. Vamos a ayudar para lo del agua a Zacualtipán como homenaje a Felipe Ángeles", les dijo el 19 de septiembre de 2019.

El General revolucionario Felipe Ángeles nació en junio de 1868 en Zacualtipán, un municipio del norte de Hidalgo que por eso se apellida "de Felipe Ángeles".

Sus habitantes padecen la falta de agua por la sequía y por la falta de una represa que le pidieron al Presidente en su visita de 2019 al Hospital Rural del IMSS de Zacualtipán, cuando llevaba nueve meses en el Gobierno.

El Presidente les dijo, sí, claro, con gusto, no más que se venda el avión presidencial. Sin embargo, luego prometió ese dinero para las familias de los des-

aparecidos. Más tarde, para financiar el plan de migración. Luego, otra vez que no, que para los programas sociales, y otra vez que para hospitales en los municipios más pobres de México.

El TP-01, de unos 5 mil millones de pesos, se rifó el 15 de septiembre de 2020, pero se acabó ven-

diendo en mil 659 millones en abril de 2023 al Gobierno de Tayikistán, que pocos saben dónde queda. Entre todo ese circo, los zacualtipanenses no han visto ni 10 centavos.

"El avión ya se vendió, se rifó, ya no sabemos ni cuántas cosas le hicieron, y no tenemos ni la primera piedra en nuestro proyecto", acusa Juan Hernández, presidente de la Asociación Agua para Zacualtipán. "Realmente el Presidente AMLO sí tenía la intención de ayudar a la población, porque él nos visitó nuestro municipio y dijo que eso del agua sí se iba a resolver", insiste la señora Eustacia

Ruiz, con sus dientes metal brillándole en el viejo de campo de beisbol.

Estaban al frente del grupo que se hizo una ho-

ra a Omitlán de Juárez, a donde la Presidenta Claudia Sheinbaum iba a inaugurar la carretera Real del Monte-Huasca, de 10 kilómetros y 5 mil 500 millones de pesos.

Llegaron cuando ya la carpa gigante estaba llena, por lo que colgaron su lona que veía al fondo y sobre las cabezas de miles de asistentes, entre un árbol y un poste. Con letras grandes que se podían leer desde el templete. "Dra. Claudia Sheinbaum Pardo.. Zacualtipán de Ángeles te necesita. AMLO y el Gobernador Julio Menchaca prometieron Agua y no se ha puesto ni un block".

Ahorita, en la temporada de seca, las colonias se quedan sin agua, no ocho días, no 15, sino hasta siete meses sin agua, y cuando la echan son dos o tres horas, se quejaban a gritos que no se oían adelante.

Sheinbaum cerró en Omitlán su gira de fin de semana, que inició el viernes en Oaxaca.

En los siete discursos de los tres días siempre sacó a relucir a López Obrador, aunque ella misma había pedido hace una semana que ya dejaran en paz al que llama "el mejor Pre-

sidente de la historia".

La Presidenta ha coregido -sin aceptarlo- la estrategia de seguridad de López Obrador y ha tenido que prometer lo que él ya había dado por cumplido, como la mejora del sistema de salud, pero en Omitlán no retomó la promesa del agua.

Insistió, eso sí, en que si todos votan el 1 de junio en la elección del Poder Judicial todo va a funcionar a las mil maravillas.

"Que los jueces le sirvan al pueblo; que no haya una justicia para unos y otra justicia para otros, que sea justicia pareja: para el pobre, para el rico, para todas y para todos", dijo, mostrando el puño.

Los zacualtipanenses que tampoco dejan en paz al ex Presidente no lograron hablar con Sheinbaum, pero entregaron un oficio fechado desde 2019. Descolgaron su manta, se sacudieron el polvo de la ropa y se fueron.



PROMETE
VIVIENDAS



Jorge Ricardo

FIN DE VISITA. La Presidenta Claudia Sheinbaum concluyó ayer en Hidalgo la gira de fin de semana, que inició el viernes en Oaxaca y continuó el sábado en Tlaxcala.